

於 二宮町教育委員会事務局

平成24年11月30日

二宮町教育委員会会議録

(定例会)・臨時会)

二宮町教育委員会

1. 開会時間 10時 00分
2. 閉会時間 11時 40分
3. 委員長名 飯塚 富美
4. 署名委員
5. 出席委員

議席番号	出欠席	氏名
1	×	飯塚 富美
2	○	小林 徳博
3	○	井出 真理子
4	○	蓮 實 茂 夫
5	○	内海 博 治

6. 出席者氏名 教育次長 石井博司
 参事兼生涯学習課長 宮川康廣
 教育総務課長 松本幸生
 教育総務課指導班主幹 北川慶太
 教育総務課教育総務班主査 竹本直昭
 教育総務課教育総務班主事 関田智恵子
7. 傍聴者 なし
8. 調製者 教育総務課教育総務班主事 関田智恵子

平成24年度11月教育委員会定例会会議録

日時：平成24年11月30日（金）

午前10時00分より

場所：二宮町町民センター2Aクラブ室

— 開会宣言 —

（委員長職務代理者）平成24年度11月定例教育委員会議を開催します。

— 署名委員の指名 —

蓮實委員を指名する。

— 教育長事務報告 —

（教育長）11月事務報告を行う。

（教育次長）11月政策会議報告を行う。

（各課長）各課の事業報告・事業予定について説明する。

- （蓮實委員）中里での町長とのふれあいトークでは、教育に関する質問が多かったように感じました。いじめ問題に関する質問もありましたが、二宮町でのいじめの件数やいじめに関するアンケートの内容等について教えてください。また、山西小学校のトイレ洋式化についての意見がありました。教育という観点から見ると、児童が洋式しか使えないから洋式にしてほしいという意見には少し疑問を感じました。
- （教育長）いじめのアンケートについてですが、二宮町教育委員会の基本的な考え方として、アンケートを実施することが最良の方法であるとは考えておりません。必要ならアンケートは実施しますが、大事なことは、アンケートで件数を把握することではなく、教師が実際に見て指導することだと考えているためです。神奈川県全体としていじめの件数は増加していますが、神奈川県教育委員会の考えと同様に、件数が多く挙げられるということは、それだけ教師の見る目が細かくなったということなので、件数が多いことは問題とせず、発見したものにどれだけ対応できたかが大事だと考えております。
- （教育総務課長）いじめの件数についてですが、平成23年度は小学校3校で9件、中学校2校で5件あるとの調査結果でした。14件全てが解消しているまたは一定の解消が図られているが継続支援中というもので、学校での早期発見・早期対応により手をつけられない状態のものはないという結果に繋がっていると考えています。また、学校のトイレについてですが、以前は全て和式であったものを、時代の変化に伴い順次洋式化を進めました。山西小学校は初期に洋式化した学校ということもあり、今の時代にしては女子の洋式トイレ数が少ないように感じていますので、町長とのふれあいトークでのご意見を踏まえて対応を検討いたします。

- （井出委員）小学校の地域懇談会で、行政の子どもたちに対する手当てが残念なことになっていると言われたことがありました。二宮町教育委員会では良いことをやっているのですが、それが知られていないために、不安を持っている方から地域懇談会や町長とのふれあいトークで意見が出ることもあるのだと思いますので、情報を発信していく必要性を感じました。教育委員会議の議事録を読んでくださっている方から、会議では細かいことまで話し合っていると感心しているが、議事録の公開が会議の2ヶ月後なので、もう少し早く公開した方が良いとのご指摘をいただきました。地域懇談会等では教育委員会議で話し合ったことと同じような話題になることもありますので、会議録の公開時期について検討をお願いします。
- （小林委員）ちょっとしたことでもいじめとを感じる子どももいれば、アンケートにも書けないほど抱え込んでいる子どももいるかもしれないので、いじめのアンケートの取り方は非常に難しいと感じています。見逃してしまったり、見て見ぬふりをしてしまったりすることなく、きちんと対応していくことが一番大事なので、教師が分析をするきっかけとなる手法のひとつとしてアンケートを実施することは良いことだと思います。教師のいじめへの感覚を研ぎ澄ませることが大事ですので、児童・生徒指導担当者会等で教育委員会から指導をしていただくようお願いいたします。
- （教育長）2学期の始業にあたり、教育長・教育次長・教育総務課長で町内各小中学校を回り、見て見ぬふりをしない・1日1回は子どもへの声掛けを行うといういじめに対する基本的な方針を各校の教職員に対し直接お話しし、お願いをしてきました。
- （井出委員）学校訪問の際に、校長先生より、いじめはあるという前提で捉え、件数だけで判断するのではなく対応の過程を大事にしているとの話を伺い、しっかりと対応をしていただけていると安心しました。このようにきちんと対応していただけていることを発信していくことも必要だと思います。
- （蓮實委員）地域で子どもたちの登下校時の見守り活動を行っているので、地域の方々の子どもたちに対する関心が強くなってきているということも、町長とのふれあいトークでの教育に関する意見の多さにつながっているように感じました。
- （小林委員）地域が子どもたちに目を配り、地域全体で子どもたちを見守るという姿勢の表れなので、とても素晴らしいことだと思います。関心を持っていただいている方もいますので議事録の公開時期については検討をいただければと思います。
- （蓮實委員）議事録は随時公開し、会議資料については事前に配布していただけると、なおよろしいかと思います。
- （教育総務課長）検討します。
- （小林委員）防災ヒアリングの際に、学校側から挙げられた課題等があれば教えてください。
- （教育総務課長）どの学校も備蓄食料のことを気にしていました。各学校には備蓄倉庫があり、その中の備蓄食料については有事の際には学校で使用して良いこととなっているのですが、学校側としては地域のものを使用して良いのかという思いや、全員分確保できているのか、あまり被害がないような時でも使用して良いのかなどを不安に思っていました。学校として児童・生徒分の食料を備蓄しておきたいという考えがあり、数十名分の備蓄食料等をPTAが用意してくださる予定の学校もあるようです。

- （井出委員）学校が独自の訓練をするのであれば話は別ですが、有事の際には地域の食料・学校の食料などとは言っていただけませんので、安心して使用していただきたいと思います。
- （小林委員）子どもたちも地域の人ですので、学校独自で余分に用意することはせずに、備蓄倉庫の食料を使用された方が良くと思います。教職員の気持ちの問題かと思いますが、気にせず使用するよう意識改革していただき、町としても備蓄食料等の一層の充実を図っていただきたいと思います。
- （井出委員）政策会議で、「税外収入」「定住促進」の職員意見募集の結果について報告されていますが、これらは全て実施するというのですか。
- （教育次長）このような意見が出たという報告で、実現の可能性については今後庁舎内で検討していくそうです。
- （小林委員）二宮に住んで本当に良かったという方もたくさんいらっしゃいますので、その良さをどのようにアピールしていくかだと思います。若い世代に多く住んでいただき、子どもが増えると良いと思います。

— 付議事項 —

議案第10号 平成24年度二宮町一般会計補正予算（案）について

（参事兼生涯学習課長）平成24年度二宮町一般会計補正予算（案）について説明。

- （井出委員）二宮町内の住宅建築行為が増加しているということですか。
- （参事兼生涯学習課長）今年度の埋蔵文化財包蔵地内での個人住宅の建築行為が多かったということで、建築行為自体が増加しているということではございません。近年、町内の建築行為は減少傾向にあり、大規模な開発行為は少なく、ほとんどが個人住宅の建築行為です。試掘の費用は、開発行為は事業主負担となりますが、個人住宅の建築行為では町負担となります。
- （小林委員）試掘の流れを教えてください。
- （参事兼生涯学習課長）試掘は概ね、2m×2mの区域を深さ2m掘削します。埋蔵文化財の可能性があると判断された場合は本調査を行うという流れになります。発掘された場合は、資料として保存することができれば建築行為を開始しても良いこととなっています。埋蔵文化財が発見されても建築行為が行えないというものではありません。
- （小林委員）縄文時代や弥生時代、中世のものが出土するのですか。
- （参事兼生涯学習課長）二宮町で出土するのは、旧石器時代から中世のものが多いようです。

（委員長職務代理）各委員に、議案第10号について諮る。

委員全員賛成により、議案は承認される。

議案第11号 平成24年度二宮町教育長表彰被表彰者の選考について
(教育総務課長) 平成24年度二宮町教育長表彰被表彰者の選考について説明。

非公開

— 報告・協議事項 —

(1) 二宮町・町内一周継走大会について
(参事兼生涯学習課長) 二宮町・町内一周継走大会について説明。

(2) その他

- (参事兼生涯学習課長) 第2回「ミュージックフェスタ in にのみや」について案内。
- (井出委員) 二宮町総合計画町民報告会について報告。

— 次回教育委員会予定 —

(教育総務課教育総務班主査) 次回教育委員会議の日程及び出席を要する主な行事について説明。

— 閉会宣言 —

(委員長職務代理者) 平成24年度11月定例教育委員会議を終了いたします。

11時40分 終了